



EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS  
DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2017/3299

Dénomination de voie nouvelle : rue Jacqueline et Roland De Pury à Lyon 2e

Direction Déplacements Urbains

**Rapporteur** : M. SECHERESSE Jean-Yves

**SEANCE DU 25 SEPTEMBRE 2017**

COMPTE RENDU AFFICHE LE : 28 SEPTEMBRE 2017

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 18 SEPTEMBRE 2017

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA SEANCE : 73

RECU AU CONTRÔLE DE LEGALITE LE : 28 SEPTEMBRE 2017

DELIBERATION AFFICHEE LE 5 OCTOBRE 2017

**PRESIDENT** : M. KEPENEKIAN Georges

**SECRETAIRE ELU** : Mme HAJRI Mina

**PRESENTS** : M. KEPENEKIAN, M. BRUMM, Mme DOGNIN-SAUZE, M. SECHERESSE, Mme AIT MATEN, M. CORAZZOL, Mme GAY, M. GRABER, Mme BOUZERDA, M. GIORDANO, Mme CONDEMINE, M. CLAISSE, Mme REYNAUD, M. DURAND, M. LE FAOU, Mme RABATEL, M. CUCHERAT, Mme BESSON, M. LEVY, Mme FRIH, M. MALESKI, Mme NACHURY, Mme LEVY, M. BLACHE, Mme BALAS, M. LAFOND, Mme ROUX de BEZIEUX, Mme SERVIEN, Mme BLEY, M. PHILIP, Mme CHEVALLIER, Mme ROLLAND-VANNINI, M. KISMOUNE, Mme PICOT, M. BRAILLARD, Mme BERRA, M. BERAT, M. TOURAINE, M. COULON, Mme BURILLON, M. PELAEZ, Mme HOBERT, Mme FAURIE-GAUTHIER, Mme MANOUKIAN, Mme HAJRI, Mme SANGOUARD, M. HAVARD, M. TETE, M. KIMELFELD, Mme PALOMINO, M. GEOURJON, Mme TAZDAIT, M. GUILLAND, Mme de LAVERNEE, M. ROYER, M. BROLIQUIER, Mme BAUGUIL, M. HAMELIN, Mme PERRIN-GILBERT, Mme GRANJON, M. REMY, M. BERNARD, Mme MADELEINE, Mme BAUME

**ABSENTS EXCUSES ET DEPÔTS DE POUVOIRS** : Mme RIVOIRE (pouvoir à Mme BLEY), M. DAVID (pouvoir à Mme NACHURY), M. FENECH (pouvoir à Mme de LAVERNEE), Mme BRUGNERA (pouvoir à M. CORAZZOL), Mme FONDEUR (pouvoir à M. LEVY), M. RUDIGOZ (pouvoir à Mme REYNAUD), M. COLLOMB (pouvoir à M. KEPENEKIAN), M. JULIEN-LAFERRIERE (pouvoir à Mme HAJRI)

**ABSENTS NON EXCUSES** : M. BOUDOT

2017/3299 - DENOMINATION DE VOIE NOUVELLE : RUE JACQUELINE ET ROLAND DE PURY A LYON 2E (DIRECTION DÉPLACEMENTS URBAINS)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 8 septembre 2017 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

Le réaménagement du quartier de la Confluence, depuis plusieurs années, dessine un nouveau cœur de ville à Lyon. Dans le prolongement de l'hyper centre, au Sud de la Presqu'île, ce territoire profondément ancré dans l'histoire des Lyonnais continue sa mutation.

Dans le cadre de ce projet, une voie nouvelle est créée, il convient de la dénommer.

Sur proposition de M. Thierry Philip et en accord avec M. le Maire du 2<sup>e</sup> arrondissement, M. Denis Broliquier, je vous propose la dénomination suivante :

- « **rue Jacqueline et Roland De Pury** » : voie nouvelle vers l'Est, entre la rue Smith et le quai Perrache, au Nord de la rue Paul Montrochet.

Jacqueline et Roland De Pury (1909-1973 et 1907-1979) : Résistants – Justes parmi les Nations

Pasteur de l'église réformée de France, Roland De Pury est nommé à Lyon à la fin des années trente. Il reste près de 20 ans à l'église réformée des Terreaux, rue Lanterne, accompagné de son épouse Jacqueline.

Après l'occupation de Lyon entre juin et juillet 1940, ce couple de nationalité suisse entre très vite en Résistance. Dès octobre 1940, ils participent à des filières d'évasion, avec l'aide des mouvements de jeunesse d'inspiration protestante, regroupés dans la CIMADE (Comité Inter-Mouvements Auprès Des Evacués).

Ils hébergent notamment, à leur domicile de la Croix-Rousse et à leur paroisse, des membres de la Résistance, des Juifs ou des passeurs qui emmènent des enfants, depuis le Chambon sur Lignon, vers la Suisse.

En 1942, le pasteur De Pury établit une filière avec la Suisse pour assurer l'évacuation régulière d'enfants et jeunes filles depuis le Bugey.

Il est arrêté et conduit au fort de Montluc en mai 1943. Une intervention du cardinal Gerlier, archevêque de Lyon, à la demande de Jacqueline De Pury, pour obtenir sa libération reste sans effet.

Durant la détention de Roland De Pury, son épouse poursuit l'aide apportée aux clandestins.

Il sera libéré en octobre de la même année, en échange d'espions nazis faits prisonniers en Suisse.

Pendant sa captivité, il écrit un journal de cellule dont une édition complète est publiée en 1981.

L'institut Yad Vashem de Jérusalem décerne à Jacqueline et Roland De Pury, pour leurs actions, le titre de Justes parmi les Nations en 1976.

Vu l'avis du Conseil du 2<sup>e</sup> arrondissement ;

Où l'avis de la commission sécurité, déplacements, voirie ;

### **DELIBERE**

La voie nouvelle vers l'Est, entre la rue Smith et le quai Perrache, au Nord de la rue Paul Montrochet est dénommée « rue Jacqueline et Roland De Pury ».

(Et ont signé les membres présents)  
Pour extrait conforme,  
Pour le Maire, l'Adjoint délégué,

Jean-Yves SECHERESSE